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  öffentlich  Vorlage Nr. 559/2017-SBB 

    Stand 31.07.2017 

 
Betreff 
 

Bericht über den Betriebsteil Friedhof 

 
Beschlussentwurf 
 
Der Verwaltungsrat nimmt die Ausführungen des Vorstandes zustimmend zur Kenntnis. 
 
Sachverhalt 
 
Bestattungsstatistik 1. HJ 2017 
Werden die Bestattungszahlen in Bornheim um die Urnenbeisetzungen auf dem Grabfeld der 
Deutschen Friedhofsgesellschaft (DFG-Feld) reduziert, ergibt sich für Bornheim etwa der 
bundesweite Durchschnitt an Feuerbestattungen von 60%. 
 
Bestattungsart 2012 2013 2014 2015 2016 1. HJ 2017 1. HJ 2017

Kindergrab 2 1 0 1 0 2 2

Sternenkinderfeld Kardorf 0 0 3 0 0 0 0

Reihengrab 15 10 7 2 5 4 4

Wahlgrab 168 168 141 179 139 68 68

Urnenreihengrab 13 7 6 10 13 8 8

Urnenwahlgrab 127 121 65 81 79 54 54

Urne in Wahlgrab (ab 2014 erf.) 0 0 42 50 59 31 31

Anonymes Urnengrab 9 12 11 4 6 2 2

Kolumbarien 36 38 46 50 64 22 22

Asche-Streufeld 1 1 0 0 2 0 0

Urnenstelenanlage (Portajom) 0 0 0 0 0 0 0

Urnenfeld Bornheim (DFG) 73 101 74 72 58 46 0

Baumbestattung (Urne) 0 3 6 7 12 4 4

Ergebnis Urnen 259 283 250 274 293 167 121

Ergebnis Sarg 185 179 151 182 144 74 74

Anteil Urnen an Gesamtanzahl 58,3% 61,3% 62,3% 60,1% 67,0% 69,3% 62,1%

Gesamtanzahl 444 462 401 456 437 241 195  
 
Sachstand Ehrenmal Friedhof Brenig 
Der Sachverhalt liegt bei der Bezirksregierung zur Genehmigung vor. Nach Rücksprache 
wurde die Freigabe der Mittel bis Ende Oktober 2017 angekündigt. 
 
Unkrautbeseitigung auf Friedhofswegen 
Um unerwünschtem Pflanzenbewuchs auf den Friedhofswegen zu beseitigen bzw. zu unter-
drücken hat der SBB, wie in der letzten Sitzung des Verwaltungsrates bereits mitgeteilt, ein 
sog. Heißwasserverfahren getestet. Zu diesem Zweck wurde ein entsprechendes Gerät an-
gemietet und zwei Mitarbeiter des SBB aus den Grünflächenkolonnen abgezogen und vor-
wiegend mit den Arbeiten auf den Friedhofswegen beauftragt.  
Die ersten Erfahrungen sind durchweg positiv (siehe Foto), so dass der Vorstand beabsich-
tigt, die Testphase fortzuführen, um vor der Anschaffung eines eigenen Gerätes in 2018, 
auch eine längere Betrachtung der Ergebnisse zu erzielen. 
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